
政府近期要求各政策局和部門2016年起連續2個財政年度削減1%開支作儲蓄，以減慢開
支增速。財政司司長曾俊華昨日發表網誌，指出有關做法是希望鼓勵部門檢視工作的優次，
而節省的資源，將重新分配，令新政策及服務更符合社會需要，強調並非 「閂水喉」 或減開
支。他進而指出，將暫停接受部門增加經常性開支的申請，以求用有限的 「新錢」 推動最重
要的優先項目。他又否認有關做法非 「由上而下」 ，因會根據相關政策局提交申請和詳細理
據，決定時都批出 「新錢」 。

大公報記者 張媞

財爺：慳家為防財赤
重新分配增效率 強調非閂水喉

百名大學生體驗軍旅生活
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最近一個月，本港政治局勢發生了新的變化，黎
智英黑金捐獻醜聞發展至今，讓港人清楚認識到反對
派一些資深政客原來是如此的貪婪和偽善。

王岸然在《信報》的文章 「政客心中皆有浮士德
」深得我心，和我之前在《中國評論新聞》的文章 「
從黎智英獻金門看香港反共資金操作」不約而同都提
到了反對派職業政客墮落的心路歷程。王使用浮士德
故事作比喻，實在精警： 「終身埋首於書籍知識之中
的浮士德，一天驚覺年華老去，自感貧窮的一生活得
不爽，於是跟魔鬼簽訂契約，讓自己可以享盡人間榮
華富貴。浮士德的心境，與年近六十的革命家和工運
領袖相去不遠吧？」

大家可以想像，在香港搞社會主義革命和工運是
一種如何淒慘的處境。當李卓人之流和年輕時的同學
、朋友聚會，看到大家在資本社會中奮鬥拚搏逐漸成
為 「中產」，買樓買車、送子女出國，心裡什麼滋味
？當他們有一天發現自己不能再安貧樂道，後悔自己

過去的選擇，他們的行為就會變得比誰都要卑鄙。
王岸然在文章中提醒： 「就算只是當工盟總幹事

的年代，李卓人也應有一份合理的中產人工，當了議
員月薪8萬元，相當富裕了吧，私袋150萬元一年，要
令自己的入息與局長看齊，也不過如是，距離大富大
貴大有距離，這才令人嘆息。收錢，也不能收新自由
主義報閥的錢，就算不計美國背景，在黎智英獨斷領
導之下的《蘋果日報》，從來都是反工運反社福。李
卓人給了大家一個啟示。」

現 在 看 來 ， 李 卓 人 就 是 一 個 工 賊 。 工 賊 （
Strikebreaker）一詞港人可能比較陌生，是指在工人運
動中被資本家脅迫或收買，而出賣工人階級利益的運
動成員。他成立工黨，表面上代表工人利益、為工人
發聲，背後卻拿取黎智英的捐獻。即使他說得再漂亮
、叫的口號再激進，我們都難以相信他在勞資矛盾中
可以全心全意站在工人那邊。

黎智英的壹傳媒和它下面的《蘋果日報》，一向
以 「新自由主義」思想見稱，提倡香港政府奉行 「小
政府、大市場」理念，減少對市場的干預。壹傳媒總
部更豎立已故香港財政司郭伯偉的半身銅像，以表揚
他奉行 「積極不干預」的經濟政策。即使李卓人在民
主理念方面和黎智英相近，如果兩人在經濟思想方面

有如此大的分歧，作為職工盟和工黨的關鍵人物，李
卓人絕對不應該收取黎智英的捐獻。

近年《蘋果日報》為了迎合民粹，在推廣 「新自
由主義」主張方面有所收斂，但這並不代表黎智英放
棄了 「新自由主義」理念。事實上，帶黎去緬甸做生
意保羅．沃爾福威茨（Paul Wolfowitz），就是 「新
保守主義」的一個頭面人物，而 「新保守主義」和 「
新自由主義」在政治和經濟互為表裡。

黎智英的捐款如果公開進行，直接捐給工黨，則
我們還可以稍為相信獻金不附帶條件， 「只是為了支
持民主」。但李卓人把收到的50萬存入自己銀行9個
月，事件揭發後才 「原封不動」交回工黨戶口，做法
就讓人匪夷所思。 工黨難道沒有正式戶口？香港銀
行體系難道如此不濟，黎智英捐款到工黨銀行帳號還
會遇到困難？即使李卓人辯稱這50萬是工黨用作開辦
社企之用， 因註冊手續未完成所以款項仍存放在他
個人戶口中，仍然未能解釋上述問題：如果這50萬是
工黨決定用作開辦社企之用，就應第一時間轉入工黨
戶口，由工黨監管，不應再存放在李卓人私人戶口。

在李卓人 「解釋」之後，工黨隨即表示 「在非正
式會議上」討論過捐款暫由李卓人保管，由於會議是
「非正式」，自然並無相關紀錄可證明。但可以肯定

的是，無論是李卓人還是梁國雄，都是用個人名義收
了黎智英錢，捐款存入他們個人名下，從未轉回政黨
戶口。這些款項從未被計入黨團捐款紀錄，亦從未在
正式會議上被討論過而留下記錄。如果傳媒沒有曝光
的話，這些錢最後下落會怎樣，我們大概可想像。

整件事背後只有兩個可能性，從善良的角度推測
，工黨等政黨內部行政和財政均非常混亂。李卓人等
搞了幾十年工會、社團和政黨，竟然不懂制定章程處
理捐款，大家可以想想是否可能。另一個可能性，自
然就是李卓人隱瞞了自己的黨友收錢，但黨友出於種
種原因不得不替他圓謊。

今天，很多反對派政客在忽悠大家，說要為香港
爭取 「真普選」、 「終極普選」，但背後給他們錢的
人實際上有什麼動機？外國金主為什麼要投入巨款替
港人爭取民主，這對他有何好處？

數月前，美國因緬甸人權問題再次對緬甸進行制
裁，黎智英和沃爾福威茨則去到那裡，充分利用緬獨
裁政府的高壓效率和美緬政府關係發財。我們的反對
派激進派人物，拿着沾着緬人血的金錢，過着優
越的生活，教育港人 「社會民主」、 「人權」
和 「民主」的好處。他們噁心的程度，筆
墨實在難以形容。

黎智英告訴我們誰是工賊 劉廼強

【大公報訊】財政司司長曾俊華昨日發表網
誌，總結上星期的星洲之行。他說，香港和新加
坡是彼此的主要貿易夥伴，商貿合作範圍廣泛，
亦面對不少共同問題，雙方不時參考對方的政策
，包括應對樓市泡沫風險推出的特別印花稅、人
口老化問題等。他又說，推動香港和東盟10國的
經貿合作是星洲之行的另一項工作，相信上個月
《香港─東盟自由貿易協定》談判工作的啟動，
是加強香港與東盟經濟夥伴關係的里程碑。

結束星洲之行的曾俊華表示，訪問期間，拜
會了總理李顯龍及多位高層官員，受到高規格的
接待。他說，香港和新加坡相互競爭的同時，亦
是對方的主要貿易夥伴，不僅兩地政府互相參考
對方的政策，兩地民眾的交流亦非常頻繁。兩地
的金管局也推出多輪相似的逆周期措施，防止樓
市信貸過度膨脹。他又說，兩地都面對人口老化
帶來的公共財政壓力，新加坡政府意識到人口老
化、醫療開支上升難以逆轉，長遠對財政收支帶
來沉重壓力，因此亦作出綢繆，香港也需考慮如
何增加收入，應付社會服務和基礎建設開支的增
長。

推動與東盟十國經貿合作
曾俊華續說，推動香港和東盟十國的經貿合

作是星洲之行的另一項工作。他表示，隨着東盟
國家經濟蓬勃發展，其不斷擴大的中產人口將為
香港企業提供大量商機，而不少東盟國家企業亦
在港投資，雙方保持互利互惠的關係。他認為，
香港作為區域融資平台，可為需要大量資金發展
經濟的東盟國家的企業和投資者，提供打入內地
市場的機會。

曾俊華還提到在新加坡主持香港駐新加坡經
貿辦事處發起的香港大學生東盟實習機會的啟動
儀式。他說，在全球經濟一體化下，本港年輕一
代還須具備適應不同語言和文化的能力，他希望
有關實習計劃有助於擴闊本港大學生的國際視野
和對東盟不同國家的認識。

曾俊華表示，政府在過去幾年開支出現增長，為避
免出現結構性財政赤字，須減慢開支增長速度，而有關
做法意在鼓勵部門檢視手頭工作的優次，進行取消和整
合的工作，提升效率。

曾俊華又說，今年經濟增長較預期遜色，加上過去
2年推出的新服務全年開支將全面反映在2015-16及以
後財政年度的開支預算，未來一段時間可供各部門申請
的 「新錢」十分有限，因此將暫停接受部門增加經常開
支的申請，用有限的 「新錢」推動明年《施政報告》內
的新項目。他亦指出，政策局和部門仍須提交對《施政
報告》項目的建議，供行政長官考慮，因此並不存在 「
由下而上」變成 「由上而下」的情況。

高永文：確保不影響醫療服務
對於政府削減各部門開支，防止出現結構性赤字，

食物及衛生局局長高永文強調，當局會確保不影響公共
服務質素。他表示，稅收是政府開支的主要來源，但本
港稅基狹窄，曾俊華年中亦已將經濟增長幅度調低，加
上世界經濟前景不明朗，各部門應檢討財政安排和資源
運用。

高永文強調，政府非常重視公營醫療服務，他認為
，任何縮減開支皆不能影響服務質素，醫管局將檢視資
源運用，而檢討督導委員會早前已進行諮詢，未來將討
論收集到的意見。他並不覺得政府今次做法，會導致行
政長官手握財政大權，他提醒指，政府是在對財政作宏
觀檢視後，再定下優先次序。

民政事務局局長曾德成則表示，會 「以民為本」，
回應市民的需求，爭取資源做好工作，按市民需要推行
政策。他又說，整個財政開支原則是政策主導，財政支
持，特區政府對新政策有共識。
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香港大學學子馮俊達胸懷 「男兒一生保家園」的豪
情壯志，但苦於 「香港市民沒有機會加入部隊」，一直
深感惋惜。前日他走入駐港部隊新圍軍營受訓，發現港
人對中國人民解放軍的認識只是 「流於片面」，事實上
解放軍 「如哥哥般」親切友善。初入軍營的他，對緊迫
的早餐時間頗不習慣，不過自己樂於接受挑戰，希望藉
此砥礪意志。

這個暑假是香港大學理學系三年級學生馮俊達大學
期間最後一個暑假，在人生的十字路口，他並未選擇急
急進入企業實習，也沒有外出遊山玩水，而是在剛過去
的星期六一早，進入位於粉嶺的駐港部隊新圍軍營，開
始為期15日的軍事生活體驗。自幼懷有 「警察夢」的他
一直嚮往部隊規律的生活，希望藉這15天，檢視自己是
否能夠適應這種生活。

從軍生活訓練自律
嚴苛的吃飯時間成為第一個挑戰，馮俊達表示，每

天的早飯時間只有20分鐘，這還包括打飯、洗碟的時間
， 「吃飯如同打仗一般」是他從未經歷過的，因此頗不
習慣。但他對迎面而來的重重困難頗為樂觀，因為 「來
到軍營就是要用嚴格的軍事訓練來磨練自己的意志」，
他認為不論在營中還是在未來的人生中，都不免遇到挫
折，每個人都應學會堅持和永不放棄、迎接挑戰。

馮俊達覺得，男兒一生保家國，中國人民解放軍守
衛着偉大祖國的所有人民，但是 「香港市民卻沒有機會
加入部隊，出一分力」，令他倍感惋惜。他續指，也因
為這一原因，港人對擔負如此重任的中國人民解放軍的
認識 「流於片面」，事實上解放軍在紀律嚴明的同時，
亦對學員十分友善， 「如同大哥哥一般」。

20分鐘食飯最唔慣【大公報訊】記者張婕舒報道：連日天氣悶熱
，近100名本港大學生卻毅然選擇遠離冷氣房，來
到駐港部隊粉嶺新圍軍營接受為期15日的軍訓。昨
日的第四屆 「香港大學生軍事生活體驗營」開營儀
式上，他們頂住炎炎夏日，舉手投足展現出良好的
新兵風貌。駐港部隊司令員譚本宏指出，迄今已有
2425名香港青少年參加軍訓，為更好建設香港奠定
基礎。有上屆學員表示，在軍營中學到的堅毅精神
，踏入職場後依然受用。

梁唐青儀譚本宏王志民等出席
昨日上午的新圍南營閱兵廣場驕陽似火，身穿

迷彩軍裝的大學生們雖仍未擺脫新兵的稚嫩，但舉
手投足朝氣蓬勃，勁度十足。駐軍軍樂隊也在開營
儀式上使出渾身解數，一連演奏三首軍歌，鏗鏘雄
壯的樂曲、複雜但熟練的隊形變換，讓新兵們如痴
如醉。從8月2日至8月16日，來自全港14所大專院
校的92名學子將在新圍軍營內進行體能訓練、基本
隊列訓練、實彈射擊、徒步行軍、國防軍隊知識講
座等多項活動。

據悉，為體現軍事特點，駐軍參照中國人民解
放軍編制，將學員分編為2個男生排和2個女生排，
其中女生班班長皆由駐軍選派的女士官擔任。駐港
部隊又根據香港學生的飲食習慣，特別制定食譜，
並安排專人負責廚師體檢及食品衛生檢驗。特首夫
人梁唐青儀、駐港部隊司令員譚本宏少將、中聯辦
副主任王志民、外交部駐香港公署副特派員胡建中
、保安局局長黎棟國、教育局局長吳克儉以及本港
各大院校代表昨日均到場為參訓學生打氣。

譚本宏少將昨日用 「寶劍鋒從磨礪出，梅花香

自苦寒來」的詩句勉勵新一批 「學生兵」，他認為
軍事生活體驗營 「必將成為他們的人生新體驗、新
歷練，為更好建設香港、報效祖國奠定基礎」，過
往的學員在軍營中經受了磨練，開闊了視野，完善
自我，建立了真摯純潔的友誼，離營後許多人積極
參與社會公益活動，不少人學業優異、職場成功。

累計有2425名青少年參加
譚本宏強調，香港駐軍一直非常重視青少年工

作，近10年已連續舉辦10屆青少年軍事夏令營及3
屆大學生軍事生活體驗營，累計有2425名青少年參
加。駐軍今年再次精心選拔優秀官兵擔任教官，認

真設計體驗營培訓項目，編排了《中國夢》大型文
藝演出，並動員了更多資源進行保障，希望再次為
香港未來一代的健康成長做出積極貢獻。

作為活動籌委會主席團代表、信和集團執行董
事黃永光摘錄了過往學員親筆寫下的心聲與 「新兵
」分享： 「保守估計，我這15天流的汗水比我這20
年流的還要多」、 「刻苦、堅毅、挑戰自己，我將
一生受用……」他藉此提醒新學員 「做好磨礪自己
的準備，培養守紀律、重團結，不怕苦、迎難而上
的精神」。他強調，香港的年輕人應該加深對祖國
的了解，就像駐港部隊官兵們，背井離鄉盡忠職守
保衛香港，令人由衷敬佩。

▲曾俊華表示，政府在過去幾年開支出現增長
，為避免出現結構性財政赤字，須減慢開支增
長速度 資料圖片

▲學員們隊列整齊，似模似樣 本報記者何嘉駿攝

▲大學生軍事生活
體驗營舉行開營儀
式。圖左起：姜亞
兵、黃永光、崔瑩
、吳克儉、胡建中
、譚本宏、梁唐青
儀、王志民、黎棟
國、陳林、陳新滋
、陳正龍
本報記者何嘉駿攝

◀迄今已有2425名
香港青少年參加軍
訓，為更好建設香
港奠定基礎

本報記者
何嘉駿攝

第四屆香港大學生軍事體驗營開營


